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MEDIO INFORMACIÓN 

 

INICIARÁ EL 5 DE ABRIL LA VEDA ELECTORAL 
Instalaría INE menos casillas que en 2012 

 Hasta el momento sólo se han registrado los candidatos de Nueva 
Alianza, Morena y un independiente: María del Refugio García.  

 

No tienen protección social campesinos 
zacatecanos 

 Apenas ocho de cada 100 trabajadores del sector agropecuario tienen 
seguridad social en el estado, según datos del INEGI. El secretario del 
Campo, Enrique Flores Mendoza, manifestó que es necesario hacer una 
revisión al esquema de afiliaciones y lamentó que en zonas rurales no 
tengan acceso a clínicas de salud y los empleados no puedan cotizar en 
el IMSS. 

 

“Para Promocionar el Estado” 
 Participa Alonso en Edición 40 del Tianguis 

Turístico  
 Obtiene Zacatecas Sede de la Feria de Turismo Cultural México 

2015. 

 

Esperan que autoridades acepten una de sus 4 propuestas para 
solucionar tema de seguridad social 

A casi 50 días de plantón, trabajadores del IZEA 
siguen sin respuesta 

 Algunos han laborado hasta 17 años sin acceder a servicio médico: 
dirigente sindical. 

 Les ofrecen el Régimen Obligatorio del IMSS; no se puede considerar 
una prestación, dicen. 

 De no tener resultados planean protestar en la inauguración del Festival 
Cultural Zacatecas.  

 

 

Inseguridad pega a las empresas 
 

http://www.prizacatecas.org.mx/
http://www.oem.com.mx/elsoldezacatecas
http://www.lajornadazacatecas.com.mx/
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Teléfonos: 01(492) 92-26583 y 01(492) 92-26585                               E-Mail: dirzac@oem.com.mx 

Instalaría INE en Zacatecas menos casillas que en 2012 
El Instituto Nacional Electoral en Zacatecas estableció que en la entidad se pretende instalar 

cerca de dos mil 438 casillas, lo que representa una reducción con respecto a la última elección 

federal. Además, se afirmó que no han detectado ningún lugar donde debido a la inseguridad no 

se puedan instalar casillas y señalaron que únicamente en comunidades con menos de 100 

habitantes no se instalarán centros de votación. 

 

Olvera: Es hora de cumplirle a Colosio 
Tras asegurar que “es la hora de cumplirle a Luis Donaldo Colosio”, el presidente del 

Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), José 

Olvera Acevedo, dijo que “es su ejemplo el que nos mueve a enfrentar los retos. Sigamos en 

la lucha política para transformar positivamente al país como él nos lo planteó, que 

abramos oportunidades a los jóvenes, que impulsemos el desarrollo de este país a través de 

un cambio con responsabilidad”. Durante el panel “El Legado de Colosio”, organizado por 

la Fundación que lleva su nombre, Luis Alfredo Chávez, en representación del primer 

priista del estado, Miguel Alonso Reyes, destacó que el político recordado “nos dejó su 

doctrina y sus principios ideológicos”. Destacó que la memoria de Luis Donaldo Colosio es 

un reclamo por el rescate de la buena política de la que se finca en el esfuerzo permanente 

por abrir vías de acuerdo para resolver nuestra convivencia y alcanzar mejores estados de 

desarrollo. 

 

Elisa Briones, nueva coordinadora estatal de Vinculación Empresarial  
Elisa Briones Aguilar tomó protesta como nueva coordinadora estatal de Vinculación 

Empresarial y Emprendimiento del partido Revolucionario Institucional (PRI). La 

dirigente se comprometió a tener un acercamiento con las cámaras empresariales para 

lograr una mayor coordinación. La toma de protesta estuvo a cargo de la diputada federal, 

Adriana Fuentes Téllez, quien además es la titular de la coordinación Nacional de 

Vinculación Empresarial y Emprendimiento en el Comité Ejecutivo nacional del PRI. El 

presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional, José 

Olvera Acevedo, aseguró que “el propósito de esta vinculación es que con una gran 

humildad pero con una gran determinación nos acerquemos como partido a los 

empresarios zacatecanos”. 

 

Que sí van en alianza PT y PRD 
Derivado de las negociaciones entre las dirigentes nacional del Partido del Trabajo (PT) y el 

Partido de la Revolución Democrática (PRD), se logró consolidar la alianza Izquierda 

Progresista en dos de los cuatro distritos de Zacatecas, en el I y II con cabecera en Fresnillo y 

http://www.oem.com.mx/elsoldezacatecas
mailto:dirzac@oem.com.mx
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Jerez, respectivamente, informa Geovanna Bañuelos de la Torre, Comisionada Política nacional 

del Partido del Trabajo en Zacatecas.  

 

Será en Zacatecas la Feria de Turismo Cultural 2015 
El Gobernador del Estado, Miguel Alonso Reyes, y Carlos Joaquín González, subsecretario de 

Innovación y Desarrollo Turístico, firmaron el convenio con el que Zacatecas obtuvo la sede 

para la organización de la Feria de Turismo Cultural México 2015. El Gobernador afirmó que 

ésta es una oportunidad para dinamizar la actividad turística y mostrar al mundo que Zacatecas 

es el destino cultural por excelencia de México, para lo que cuenta con el esfuerzo del Gobierno 

de la República, a través de la Secretaría de Turismo y el Consejo Nacional para la Cultura y las 

Artes. 

 

Confía Canacozac en que durante el Festival Cultural aumentarán las ventas 
El presidente de la Cámara Nacional de Comercio de Zacatecas (Canacozac), Juan Enríquez 

Suárez del Real espera que durante el Festival Cultural las ventas se incrementen en un 10 por 

ciento en comparación con el mismo periodo del año pasado. "Esperamos que siga la tendencia 

positiva de hace un año", comentó en entrevista al recordar que la derrama económica para el 

sector comercial y de servicios creció 10 por ciento en Semana Santa y Semana de Pascua del 

2014. 

 

Celebra Gobernador de Zacatecas acuerdo turístico con gobernadores en 

reunión de la Conago 
El mandatario zacatecano, Miguel Alonso Reyes, en su calidad de Vicecoordindor de la Mesa de 

Turismo de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), celebró el acuerdo de conjuntar 

los destinos turísticos culturales con los destinos de sol y playa, porque esto permitirá un mayor 

crecimiento del sector turístico nacional. La reunión, celebrada en Acapulco, Guerrero, se llevó a 

cabo bajo la coordinación de la Secretaría de Turismo Federal, así como del Presidente de la 

Comisión Ejecutiva de Turismo de la Conago, Roberto Borge Angulo, gobernador de Quintana 

Roo. 

 

Columna 

Crónica del Poder  
A la memoria de DON JESÚS REYES HEROLES 

MIGUEL ALONSO fortaleció el acuerdo de la Conferencia Nacional de Gobernadores sobre la 

estrategia de conjuntar los destinos turísticos culturales con los de sol y playa, a fin de propiciar 

un acelerado crecimiento del turismo nacional, El intercambio turística de Zacatecas tendrá más 

relevancia con Mazatlán, Vallarta y Manzanillo. Esto es una nueva y vigorosa visión promotora 

del turismo que empujan la CONAGO y la Secretaria del Turismo, CLAUDIA RUIZ MASSIEU. 

EL GOBERNADOR ALONSO asistió en Acapulco a la inauguración del Tiánguis Internacional 

que regresó al Puerto de Ensueño. PEDRO INGUANZO se encuentra allá desde el sábado para 

dejar listo y abierto el stand de Zacatecas que se suma a las 450 empresas turísticas de 50 países, 

y expone los valores culturales e históricos y los Pueblos Mágicos. LOS MOVIMIENTOS en el 
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Partido del Trabajo dejan ver sacudimientos y alteraciones en el Partido Movimiento Ciudadano. 

La reaparición de SAÚL MONREAL como candidato a diputado federal en el primer distrito de 

Fresnillo, por la alianza PRD-PT, deduce que la exsenadora CLAUDIA CORICHI ya les ganó la 

partida a Los Monreal y se posiciona del Movimiento Ciudadano. Con el apoyo de DANTE 

DELGADO RANAURO, la Señora De Govea los despoja de ese bastión político. LAS GARCÍA  

se mueven. CUAUHTÉMOC ESPINOZA JAIME es el único candidato independiente que ha 

solicitado su registro ante el INE, por la diputación federal del primer distrito de Fresnillo. El 

dirigente agropecuario tiene que esperar a la definición del número de independientes en el país, 

para conocer cuánto le corresponderá como prerrogativas para el desarrollo de su campaña. Por 

lo pronto, se mete a la jugada y como todos los candidatos, no deberá rebasar el tope de campaña 

de UN MILLÓN 280 mil pesos. Una miseria. LA CNTE, la violenta Coordinadora Nacional de 

Trabajadores de la Educación, con bastiones en Oaxaca y Michoacán, acordaron boicotear las 

elecciones del 7 de junio e insisten en desafiar al estado mexicano, que tiene la responsabilidad 

constitucional de garantizar seguridad y óptimas condiciones de estabilidad social y política para 

el desarrollo de las campañas y los comicios. Partidos y candidatos reaccionan y urgen a la 

Secretaría de Gobernación y al INE, a no ceder ante la prepotente provocación de la CNTE allá 

en el sureste mexicano. EN CONTRASTE y con racionalidad política, aquí en Zacatecas el 

Senador DAVID MONREAL se pronunció por elecciones libres, justas y equitativas, y por un 

eficaz blindaje al proceso electoral. Convocó al Instituto Nacional Electoral a cumplir con la 

historia y lograr una justa electoral de altura, para dejar atrás la democracia simulada y la 

partidocracia. El Senador del PT llamó también a los ciudadanos a prepararse para ir a votar el 7 

de junio por los candidatos a diputados federales, por el partido de su preferencia. EN 

REYNOSA, Tamaulipas, el Grupo de Coordinación Local conformado por el Ejército, la Policía 

Federal y la Policía Estatal, lograron rescatar a 42 migrantes secuestrados por el crimen 

organizado. 37 hombres y 5 mujeres que volvieron a la vida y a los que tenían atados de manos y 

vendados del rostro. Con ésto, a los furiosos y enconados activistas por los normalistas 

desaparecidos, les preguntan: ¿ éstos 42 no cuentan ? ¿ Acaso no son vidas recuperadas por las 

fuerzas del estado ? ¿ Y, la Comisión Interamericana de Derechos Humanos y Amnistía 

Internacional, voltearán a ver ésta defensa de los migrantes ? ¿ O no los van a tomar en cuenta 

porque no están muertos ? ¿ vivos no los quieren para su causa ? Interrogantes para la reflexión. 

EL RUMBO PROGRESISTA DE ZACATECAS Cuando MIGUEL ALONSO destaca la 

disciplina financiera y visión social de su administración reafirma su compromiso por conducir a 

Zacatecas por el camino del crecimiento económico, el bienestar social compartido con equidad, 

hacia un auténtico desarrollo integral sustentado en garantizar la seguridad, incrementar las 

inversiones industriales para seguir  generando empleos, sanear las finanzas, priorizar las 

atenciones a la educación y salud, fortalecer la imagen cultural y turística, todo en condiciones 

de trabajo armonioso y con más optimismo. Con este rumbo progresista que consolida mayores 

resultados y mejores tiempos en el quinto año de su gobierno, se advierte que por el manejo 

responsable y óptimo de los recursos públicos, ALONSO ha colocado al estado en el ámbito 

nacional por el sano desempeño financiero, el desarrollo humano alcanzado y la modernización 

administrativa. Organismos nacionales como AREGIONAL e internacionales como MOODY'S, 

en sus calificaciones reportan que Zacatecas se ha posicionado como una administración 

dispuesta a afrontar los retos con políticas públicas que responden a las expectativas ciudadanas, 
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sobre todo de los que menos tienen, como así lo demuestran las prioridades en el combate a la 

pobreza a través del programa SUMAR y la Cruzada Nacional contra el Hambre, por los que 

Zacatecas se ubica en el octavo lugar con más avance, según el Índice de Desarrollo Humano 

para las entidades federativas, publicado por el Programa de las Naciones Unidas para el 

Desarrollo ( PNUD ). PLAN DE RACIONALIZACIÓN DEL GASTO Los zacatecanos 

reconocen que los criterios de aplicación de las políticas públicas son un enfoque social, que 

busca impactos reales en el bienestar económico familiar, lo que significa la esencia del 

programa de gobierno por un desarrollo que se refleja en la educación, la salud, los servicios 

públicos, la infraestructura carretera e industrial, la seguridad pública y el extraordinario apoyo 

al campo. Testimonios de los beneficios a la economía familiar se sustentan en los subsidios 

fiscales y facilidades administrativas, que contemplan entre otros beneficios, la exención en el 

pago de la tenencia, cuyo plazo se amplió por todo marzo por la respuesta positiva de la 

ciudadanía. Esta corresponsabilidad entre sociedad y gobierno ha mejorado la recaudación, no 

solo en el pago del refrendo, sino también en el impuesto sobre la nómina. A éstas medidas se 

agregan el plan de racionalización del gasto, con lo que se disminuyó el uso de las lineas de 

crédito de corto plazo, que se reflejó positivamente en el pago de menos intereses. AHORRAR 

Y HACER MAS CON MENOS Aquí tenemos que referirnos a una acertada consonancia de la 

administración gubernamental de MIGUEL ALONSO, con las decisiones del Presidente 

ENRIQUE PEÑA NIETO, que ante la caída de los precios del petróleo, ha ordenado rediseñar la 

administración pública federal para 2 016. Las indicaciones a todos los integrantes del gabinete, 

es la realización de un análisis profundo de las dependencias y ahorrar para ajustarlas a la nueva 

realidad económica del país y hacer más con menos, algo a lo que Zacatecas está muy 

acostumbrado, porque construye y crece con los menores recursos presupuestales. Ante los 

banqueros de México reunidos en su convención, PEÑA NIETO anunció su llamado a los 

Secretarios de Estado y funcionarios, a romper inercias y paradigmas, a trabajara para construir 

el gobierno que los mexicanos merecen, porque si el país transita de manera acelerada hacia un 

mayor desarrollo, es claro que el gobierno debe transformarse. EVOLUCIÓN EN LA 

ADMINISTRACIÓN PÚBLICA FEDERAL Deben evitarse duplicidades y encontrar áreas de 

oportunidades. Delinear un proyecto de Presupuesto de Egresos para cambiar y ajustar políticas 

públicas y programas gubernamentales que ya no corresponden a la realidad del país ni a las 

nuevas demandas de la sociedad. PEÑA NIETO habló de partir de cero, en lugar de hacer 

modificaciones inerciales y acompañar este diseño presupuestal de una evolución en la 

administración pública federal. Admitió el Presidente, que si bien ya se cumplieron compromisos 

por medio de las reformas estructurales, como los cambios en materia financiera, consideró que 

se debe mantener el paso para que la meta de elevar el financiamiento de la banca, represente el 

40 por ciento del Producto Interno Bruto ( PIB ) para 2 018, una cifra que es realista comparada 

con otros países y que el Presidente lanzó como un reto a los banqueros, que todo mundo sabe, 

no dan paso sin huarache y aunque la crisis económica golpea, lesiona y afecta a los mexicanos, 

ellos siempre y de todos modos, ganan. ESTRICTA DISCIPLINA FINANCIERA Como 

gobernante que sabe escuchar, PEÑA NIETO pareció responder a lo dicho por el cineasta 

mexicano ALEJANDRO GONZÁLEZ IÑÁRRITU, cuando al recibir el OSCAR, habló de su 

esperanza de que los mexicanos construyan el gobierno que merecen, por lo que el Presidente 

asentó que " se trata justamente de construir el gobierno que merecen los mexicanos, un gobierno 
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renovado, moderno, más eficiente y capaz de HACER MAS CON MENOS." Así pues, una vez 

más, no solo se registra la coordinación que identifica a los gobiernos federal y estatal, sino que 

establecen sincronía en sus medidas administrativas, que tienden a la más estricta disciplina 

financiera y por un manejo óptimo de los recursos públicos a fin de darle orientación social a los 

programas, siempre en beneficio de las familias y de los que menos tienen, Eso observa la gente 

desde la CRÓNICA DEL PODER. 

 

Columna 

Coordenadas Políticas  
PRI CON VENTAJA RUMBO AL CAMBIO DE DIPUTADOS FEDERALES 

La tercera entrega de marzo de la serie de preferencias electorales de Parametría, de cara 

a la renovación de la Cámara de Diputados, tiene al PRI con una ventaja de apenas tres 

puntos, con 30 por ciento de la intención de voto, por 27 por ciento del PAN. El PRD 

conserva la tercera posición de la preferencia con 12 por ciento, solo un punto por debajo 

de su mínimo histórico de 13 por ciento, y con Morena muy de cerca, a solo un punto, con 

11 por ciento. En quinto lugar está el Partido Verde, con 10 por ciento.  Hay cambios que si 

se convierten en tendencias podrían significar un reordenamiento de posiciones en el 

resultado final de la elección de junio. Estos cambios se registran dentro de los márgenes de 

error de la medición (2.8 por ciento). Pero si se toman de manera literal estarían 

implicando un cambio en las preferencias. No es casual que el registro de nivel de 

conocimiento más alto de campañas sea de los dos partidos que han mostrado mayor 

crecimiento: el Verde y Morena. Hasta la entrega del mes pasado la frase "El Partido 

Verde sí cumple" era identificada por 92 por ciento de los mexicanos, y "Morena es la 

esperanza de México", por 73 por ciento. Morena ha mostrado un crecimiento sistemático 

desde finales de 2014, y en algunas zonas del país, como la Ciudad de México con registros 

de preferencia cercanos al 20 por ciento o más. En esta medición es notable que Morena 

esté por arriba del Partido Verde, por primera vez en la serie El Financiero-Parametría. 

La preferencia de Morena de 11 por ciento es la más alta que se ha registrado en la serie. 

El nivel de conocimiento del día de la elección es un indicador de los niveles de interés de la 

ciudadanía. Y se puede convertir en niveles de participación. La fecha con precisión del día 

de la elección no ha cambiado en el último mes. El nivel de conocimiento del mes de la 

elección sí. El comparativo con respecto a 2006 no es el mejor porque compara una elección 

presidencial con una intermedia. Aun así, es notable la baja en el interés o en el nivel de 

conocimiento en la fecha de la elección. La desaprobación de los mexicanos al trabajo del 

presidente Enrique Peña Nieto creció 11 por ciento en un año, al pasar de 47 por ciento en 

marzo de 2014 a 58 por ciento en el tercer mes de 2015.La aprobación presidencial, que es 

un dato relevante por el impacto que pueda tener sobre la preferencia electoral del PRI, 

sigue estancada alrededor de 40 por ciento, pero con tendencia a la baja. Para marzo de 

2015 alcanza su nivel más bajo con 39 por ciento. Sin embargo, hay dos tendencias claras 

que se observan en esta última medición. Mientras durante buena parte de 2014 los 

ciudadanos en ocasiones ponían la aprobación por debajo de la desaprobación y viceversa, 

estos números ya no se cruzan en ningún momento de 2015. La desaprobación está 

sistemáticamente por arriba de la aprobación. Y el otro dato revelador es que si bien la 
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aprobación no baja de manera sustancial, la desaprobación ha crecido de manera 

constante.  Para el mes de marzo alcanza su nivel más alto desde que empezó la presente 

administración, con 58 por ciento. 

TRASCIENDE EL FESTIVAL CULTURAL 

A pesar de que existen voces en contra, críticas respetables que hablan de un retroceso, es 

innegable el impacto positivo que sigue teniendo el Festival Cultural Zacatecas en el desarrollo 

del comercio y de los servicios en la capital y sus alrededores. Más allá de la divulgación de la 

cultura y el ensanchamiento del espíritu a través de las artes, el aspecto económico es 

fundamental para mantener este tipo de esfuerzos que cuestan muchos recursos públicos. El 

secretario técnico del Instituto Zacatecano de Cultura, Víctor Carreón informó durante la recién 

terminada gira de promoción, que la organización del festival requirió 35 millones de pesos 

estatales y federales a través del Conaculta, esperándose finalmente una derrama económica de 

unos 90 millones de pesos. Durante los 15 días que durará el festival se espera la llegada de unas 

70 mil personas de las cuales 50 mil serán turistas que en conjunto ocuparán el 70 por ciento de 

los cuartos de hotel existentes en la capital y su zona conurbada. Cabe destacar que estos 

pronósticos son muy similares a los resultados obtenidos durante la edición 2014 de esta 

actividad. Cabe destacar que el 99 por ciento de los eventos son gratuitos, y donde habrá cuota 

de recuperación ésta será de será de 50 pesos, según información de autoridades del mismo 

Instituto. 

 

 
Teléfonos: 01(492)92-12842 y 01(492) 92-34412            E-Mail: sistemas@imagenzac.com.mx 

Con seguridad social, solo 8 de cada 100 campesinos 
Solo ocho de cada 100 trabajadores del campo en el estado tiene seguridad social, de acuerdo 

con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) elaborada por el Instituto Nacional de 

Estadística Geografía e Informática (INEGI). Por tal motivo, el titular de la Secretaría del Campo 

(Secampo), Enrique Flores Mendoza, se pronunció por hacer una revisión al esquema de 

seguridad social para los trabajadores del campo, pues dicho sector labora bajo condiciones 

diferentes a otras actividades económicas. 

 

A 21 años, recuerdan a Colosio 
El priísmo en Zacatecas conmemoró el 21 aniversario luctuoso de Luis Donaldo Colosio 

este lunes en la Casa Municipal de Cultura de la capital, en donde se le rindió un homenaje 

a cargo de la fundación que lleva su nombre. Este evento reunió a los diversos sectores del 

PRI, quienes tuvieron su oportunidad para expresar qué dejó como legado Colosio a 

jóvenes, mujeres e integrantes del Movimiento Territorial, entre otros. Juan Francisco del 

Real, presidente de la Fundación Colosio Zacatecas, dijo que aunque han pasado 21 años 

de la muerte de quien fuera el aspirante del PRI a la Presidencia en 1994 “aún duele su 

ausencia, pero nos une su legado”. 

 

mailto:sistemas@imagenzac.com.mx
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Asume Elisa Briones coordinación empresarial 
Elisa Briones Aguilar fue nombrada titular de la Coordinación Nacional de Vinculación 

Empresarial y Emprendimiento del PRI para el estado de Zacatecas; militantes aseguraron 

que no condicionarán los apoyos a empresarios a cambio de que se afilien. La toma de 

protesta estuvo a cargo de la diputada federal, Adriana Fuentes Téllez, quien además es la 

titular a nivel nacional de la citada coordinación. Al aceptar el cargo, Elisa Briones dijo 

que una de sus primeras tareas será buscar el acercamiento y unidad con las cámaras 

empresariales a las que, aseguró, se apoyará en la búsqueda de créditos blandos a través de 

los distintos programas que se impulsan a nivel federal. El dirigente estatal del PRI, José 

Olvera Acevedo, dijo que dicho órgano priísta se creó con la finalidad de tener un vínculo 

cercano con los empresarios. “Por supuesto que nos interesa que se afilien, pero no se trata 

de eso; el propósito es que como partido nos acerquemos para compartir anhelos y 

preocupaciones”, manifestó. En tanto, Adriana Fuentes indicó que en la coordinación de 

vinculación empresarial estarán abiertas las puertas para cualquier color, religión y sexo 

que se quiera sumar al proyecto. 

 

Retiran publicidad alusiva a Pepe Pasteles 
El aspirante a diputado federal por el PAN, José Manuel Viramontes, pretendió 

promocionarse mediante una pastelería en el municipio de Jerez, la cual hacía alusión a su 

apodo Pepe Pasteles, dijo José Olvera Acevedo. El dirigente estatal del PRI explicó que por 

ello presentaron una queja ante el Instituto Nacional Electoral (INE) que fue resuelta el 

pasado 20 marzo por el órgano electoral, para la cual se resolvió que la Pastelería Pepe, 

que tenía publicidad a través de perifoneo y lonas, debía retirar inmediatamente la 

promoción. Los representantes del PAN se desvincularon de la promoción, pero se 

inconformaron con el retiro de la propaganda. 

 

Instalará el INE 2 mil 438 casillas 
María del Refugio García López, vocal ejecutiva de la junta local del INE en Zacatecas, dio a 

conocer que se pretende instalar 2 mil 438 casillas en el estado para los comicios del 7 de junio. 

Esta cifra representa 72 casillas menos que en el proceso electoral pasado; la Ley Electoral no 

permite instalar centros de votación en lugares con menos de 100 votantes. 

 

Comercio, principal sector con pérdida de empleos: Sezac 
La pérdida de empleos formales en el estado se debe al “miedo” de los comerciantes frente a las 

nuevas disposiciones de la reforma fiscal aprobada a nivel federal, atribuyó Patricia Salinas 

Alatorre, secretaria de Economía. Refirió que en la mayoría de los 22 municipios que redujeron 

el número de empleos formales desde agosto del 2013 a febrero de este año la mayor pérdida fue 

en el sector comercio, aunque en cada municipio se tienen circunstancias particulares. 

 

Columna 

El Runrún 

Por Francisco Gabriel Reynoso Torres 
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Dagul, suplente de Francisco Escobedo  

IMSS, en terapia intensiva  

Sin que la dirección del IMSS a cargo de José Antonio González muestre intención de solucionar 

el problema, la delegación en Zacatecas adolece de atención en cientos de áreas y servicios. 

Hacen falta doctores, enfermeras y auxiliares, principalmente en Urgencias. Los 

derechohabientes son quienes pagan los platos rotos. El delegado Javier Cabral Soto no quiere ni 

puede hacer nada. Además está muy ocupado cobrando a los municipios la deuda de 240 

millones que arrastran con el Seguro Social. 

Caída en picada 

Salvador Castillo y Mirna Maldonado, líderes del sindicato del IMSS en esos municipios -

candidatos a diputados federales de Morena en los distritos 3 y 1- ya perdieron la esperanza de 

que pueda solucionarse el problema con acciones internas. Creen que solo un “golpe de timón” 

en el Gobierno Federal puede remediar la caída en picada que sufre el IMSS. 

Terapia intensiva 

El problema de insuficiencia de personal se debe a la suspensión de las “jornadas laborales”. A 

principios del sexenio el IMSS suspendió la contratación de personal, pese al aumento de la 

demanda de atención médica. Los servicios se cubrían mediante “jornadas” adicionales que 

hacían doctoras y enfermeras. Empero, ya también fueron suprimidas. Solo permanecen las horas 

extras, pero con un máximo de 20 horas a la semana. Así pues, sin personal suficiente, el IMSS 

entró en terapia intensiva. 

Campaña vespertina 

Mirna Maldonado, por cierto, hará campaña, de lunes a viernes, en horario vespertino: a partir de 

las 13 horas. En el IMSS pidió licencia. Empero es maestra de Enfermería de la UAZ en 

Fresnillo. Su horario es de 8 a 10. Después da clases de 11 a 12, también en la UAZ, pero en 

Tacoaleche. La candidata de Morena, dado que solo tendrá 20 mil pesos para gastos de campaña, 

recorrerá los municipios de su distrito de casa en casa. 

Viene garcetti 

El alcalde de Los Ángeles, Eric Garcetti, aceptó la invitación de los perredistas Iván de Santiago 

y Rafael Flores para visitar Zacatecas. Garcetti, de origen mexicano, dijo que primero quiere 

viajar a Chihuahua, tierra de sus ancestros. Luego iría a Sonora y finalmente vendría a Zacatecas. 

Aún no hay fechas para este periplo. Empero, según parece, podría ser este mismo año. 

Sana distancia 

Está casi confirmado que el abogado Aurelio Argüelles, Dagul, de Jerez, será suplente de 

Francisco Escobedo en la fórmula de candidatos del PRI a la diputación federal del Distrito 

2. Dagul es un jurista muy apreciado en la región. Y lo que más le reconoce la gente es que 

siempre ha mantenido una sana distancia del PRI. 

12 diputados 

Como el burro que tocó la flauta, Zacatecas tendría 12 diputados, al menos, en la próxima 

legislatura del Congreso de la Unión. Serían cuatro de mayoría -los momios favorecen a los 

priístas Benjamín Medrano, Francisco Escobedo, Claudia Anaya y Araceli Guerrero- y 

ocho pluris. De estos, solo cuatro llevarían el uniforme de Zacatecas. Los otros cuatro, 

aunque zacatecanos, representarían a otras entidades. 
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Los plurinominales 

Los ocho pluris serían -zacatecanos por Zacatecas-: Mariana Trejo y Alfredo Basurto, Morena; 

Leonel Cordero, PAN y Claudia Corichi, MC. Los zacatecanos por otros estados serían: Rocío 

Nahle, Morena, Veracruz; Jorge Álvarez Máynez, MC, Jalisco; Geovanna Bañuelos, PT, Distrito 

Federal; y Manuel Vallejo Barragán -de Monte Escobedo, primo hermano de Roy 

Barragán, líder nacional del IMSS- por el PRI. 

Relevos en el congreso 

La mayoría priísta en el Congreso que lidera José Haro decidió no prestarle al PRD de Iván de 

Santiago, y menos al PAN de Lupe Medina, la presidencia de la CRICP. Hoy, el verde 

Cuauhtémoc Calderón entrega ese órgano de gobierno a Elena Nava, del Panal. La comisión de 

Planeación, Patrimonio y Finanzas, que maneja el dinero, también cambia de presidente. Sale 

Luis Acosta del PAN. Entra Hilda Ramos. Ella no es parte de esa comisión, pero en el Congreso 

el PRI se pasa por el arco del triunfo los reglamentos. 

Harto “picoso” 

Dicen en el PAN de López de Lara que está por estrenarse en redes el video escándalo de un 

político zacatecano. Insinúan que el actor principal es su excompañero Cuauhtémoc Calderón, 

del Verde. Dicen que el escenario es un antro de Fresnillo y que está tan “picoso” que 

abochornaría a Layín Ramírez, alcalde de San Blas que levantó la falda a una joven en un baile, 

o Luis Alberto Villarreal, el del fiestón con teiboleras.  

donrunrun@yahoo.es 

 

Columna 

El Latigazo 

Egoísta delegado de la Semarnat 

Ya salió el culpable de la suspensión de obras del Ecoparque Bicentenario. Se trata ni mas ni 

menos que de Julio César Nava, delegado de Semarnat en el estado, quien movido de fervor 

ecológico o de insana envidia, mandó un oficio a la misma Semarnat diciendo que ellos no 

habían autorizado las obras. Con eso enredó todo el proceso y hasta ayer se desatoró. Lo raro del 

asunto es que fue el propio Nava quien impulsó la creación el parque e hizo las primeras obras. 

¿Fue estupidez? Por lo que sea el gobernador debe tomar cartas en el asunto y mejor pedir que le 

cambien a ese delegado.     

 

 
 Teléfono 01(492) 92-22232                                         E-Mail: paginazac@yahoo.com.mx 

Participa MAR en Edición 40 del Tianguis Turístico 
Con el objetivo de promocionar al estado como el destino cultural por excelencia de México, el 

Gobernador Miguel Alonso Reyes participó en la edición 40 del Tianguis Turístico, evento que 

fue inaugurado por el Presidente de México, Enrique Peña Nieto. El mandatario estatal reconoció 

a este evento como una importante plataforma para el país y, por ende, para el estado, por lo que 

durante cuatro días Zacatecas difundirá sus ventajas ante proveedores nacionales y extranjeros. 

mailto:paginazac@yahoo.com.mx
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Al inaugurar el evento, el Presidente Enrique Peña Nieto aseguró que el Tianguis Turístico es 

una oportunidad para dar a conocer al mundo los productos y la variedad que México ofrece en 

materia de turismo, tales como los destinos de Sol y Playa, Aventura, Cultura, Lujo y Negocios. 

 

Obtiene Zacatecas Sede de la Feria de Turismo Cultural México 2015 
Durante su participación en el Tianguis Turístico 2015, el Gobernador Miguel Alonso Reyes y 

Carlos Joaquín González, subsecretario de Innovación y Desarrollo Turístico, firmaron el 

convenio con el que Zacatecas obtuvo la sede para la organización de la Feria de Turismo 

Cultural México 2015. El Gobierno Federal, a través de la Secretaría de Turismo, trabaja en la 

promoción del “Turismo Cultural” que sin duda juega un papel muy importante, ya que México 

ocupa el sexto lugar en la Lista del Patrimonio Mundial de la UNESCO, con 32 sitios. México 

Cuenta, además, con 83 Pueblos Mágicos, de los cuales cinco están en Zacatecas, por lo que este 

Festival está orientado a difundir esta riqueza.  

 

Vigila STPS que no Trabajen Menores de 15 Años en las Empresas Formales 
Gilberto Zapata Frayre, titular de la Secretaría de Trabajo y Previsión Social (STPS) en 

Zacatecas, expuso que vigilan que no trabajen menores de 15 años en empresas formales, ya que 

está prohibido. En este sentido, dio a conocer que hay ciertos trabajos que están permitidos que 

realicen los adolescentes. Aquellos menores de 18 años, pero que están dentro de un trabajo 

permitido, la secretaría también los vigila, para que no estén en actividades que pongan en riesgo 

su integridad. Las inspecciones se llevan a cabo en el marco de las condiciones generales del 

trabajo, actividades que regula el artículo 527 de la Ley Federal de Trabajo, actividades 

económicas de competencia federal. Las de competencia local, las vigila la autoridad local, la 

agropecuaria, tiendas y servicios.  

 

Comunica INE Avance del Proceso Electoral e Instalación de Casillas 
La Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE) presentó, en conferencia, los avances 

respecto al proceso electoral mediante el cual se elegirán diputados federales, el próximo 7 de 

junio de 2015. Se abordaron los temas del registro de candidatos, el inicio de las campañas 

políticas, la integración en las mesas directivas de casilla y ubicación de las casillas en los 

distintos distritos, así como las últimas cifras de las listas nominales. Otro de los puntos a tratar 

fue las vistas de los notificadores de casillas, para todos los ciudadanos que fueron elegidos. 

Samuel Esparza Castillo, vocal de Capacitación, dio cuenta de los resultados y los trabajos que 

aún están pendientes en el presente proceso electoral. Destacó que se cuenta con 96 supervisores 

y 500 consultores. Han tenido que visitar los domicilios para conocer bien a los ciudadanos y 

verificar que no tengan algún parentesco con los institutos políticos. Se necesita además que 

sepan leer y escribir, así como que no se encuentren comprometidos a realizar labores el día de la 

elección. 

 

Bañuelos: PRI Aprovechó Copecol Para Organizar su Asamblea y Cargar 

Gastos al Erario Público 
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Geovanna del Carmen Bañuelos de la Torre, comisionada política nacional del Partido del 

Trabajo, expuso que con el característico cinismo, y de manera ventajosa, los diputados 

locales del Partido Revolucionario Institucional aprovecharon que Zacatecas fuera sede de 

la  Conferencia Permanente de Congresos Locales (Copecol), para organizar su cuarta 

asamblea de la Conferencia Nacional de Legisladores Locales Priístas, con cargo al erario 

público. Bañuelos de la Torre exigió a la dirigencia estatal del Tricolor, pida a los 

legisladores de su partido, integren por lo menos un día del hospedaje, alimentación, y el 

equivalente a lo que se invirtió un día en la Copecol. Expuso que la dirigencia debe de 

informar y transparentar cuánto se gastó en logística, pago de renta del inmueble, pago de 

edecanes, alimentación, así como la organización total de dicho evento. “De lo contrario, 

podremos deducir que todo fue costeado por gobierno estatal o incluso por el Poder 

Legislativo”, sentenció. “Zacatecas tiene un sinfín de necesidades, como para andar 

pagando reunioncitas millonarias a quienes perciben jugosos salarios”, lanzó la petista. Por 

otra parte, Bañuelos de la Torre consideró importante que la ciudadanía reflexione y 

permanezca atenta al gasto público y a las finanzas estatales, ya que recientemente la 

Auditoría Superior de la Federación, encontró diversas irregularidades dentro del ejercicio 

fiscal de 2013, “lo que se traduce en un daño a la hacienda pública federal, por más de mil 

millones de pesos”. De las 26 auditorías, informó, 995 millones de pesos, o lo que representa 

el 94 por ciento del monto total que tiene que resarcirse, corresponde al Gobierno del 

Estado. La petista destacó que las principales auditorías fueron practicadas a las 

secretarías General de Gobierno, de Administración, de Economía, Seguridad Pública, 

Procuraduría del Estado, así como la de Finanzas, Educación, Desarrollo Social, Desarrollo 

Integral de la Familia estatal, Servicios de Salud, entre otras. Otra situación preocupante, 

enfatizó, es la actual situación económica del estado. Bañuelos de la Torre rechazó que se 

solicite un empréstito por mil millones de pesos, a pagarse en 14 años, como lo anunció 

Fernando Soto Acosta, secretario de Finanzas. En este sentido, la petista expuso que la 

deuda estatal, a largo plazo, será superior a los siete mil 70 millones de pesos, y la deuda, a 

corto plazo, ha llegado a los cuatro mil millones de pesos, lo que indica que el estado llegará 

a un endeudamiento histórico de 11 mil millones de pesos. 

 

 
                Teléfono 01(492) 92-37440                                                     E-Mail: redaccion@infodem.com.mx 

A casi 50 días de plantón, trabajadores del IZEA siguen sin respuesta 
“No es posible que se atienda al pueblo con circo, cuando hay necesidad, hay hambre en 

Zacatecas, y no en las colonias marginadas, en las ciudades”, dijo Marco Antonio Ruelas Zavala, 

secretario general del Sindicato Único de Trabajadores del Instituto Zacatecano de Educación 

para los Adultos (Sutizea). La organización mantiene desde hace 48 días un plantón en busca de 

que sus 170 trabajadores, que en promedio ganan salarios de entre 4 mil y 5 mil pesos mensuales 

como técnicos docentes, sean inscritos al régimen de seguridad social. Algunos de ellos, apunta 

http://www.lajornadazacatecas.com.mx/
mailto:redaccion@infodem.com.mx
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Ruelas Zavala, han laborado hasta 17 años sin acceder a servicio médico, ser inscritos al Sistema 

de Ahorro para el Retiro y tener acceso a créditos para vivienda. 

 

Secretario de Gobierno de Guadalupe no reconoce aumento de violencia 
El secretario de Gobierno del ayuntamiento de Guadalupe, Julio César Chávez, aseguró que la 

sucesión de hechos violentos que se han dado en esta zona en las últimas semanas “nos alerta y 

nos tiene al pendiente de no querer regresar a aquellos años donde desgraciadamente era muy 

frecuente que se dieran enfrentamientos, hechos que lastimaran a la sociedad”. El funcionario se 

refirió a las condiciones en las que se encontraba el municipio en 2008 y 2009; y añadió que ya a 

finales de 2013 y durante todo 2014 la violencia “se redujo prácticamente en su totalidad, ya no 

teníamos esa preocupación”. 

 

Formalmente registrados, candidatos de Morena para los 4 distritos 

electorales 
Los cuatro aspirantes a diputados federales del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) 

ya están oficialmente registrados como candidatos ante el Instituto Nacional Electoral (INE). Por 

el Distrito 1, Mirna Maldonado es la abanderada; en el 2 está Francisco Flores; en el 3, Salvador 

Castillo y por el 4, José Luis Figueroa. Según informó el INE los registros los hicieron a nivel 

nacional en el Consejo General, sin embargo esta semana tienen programado un acto 

protocolario de registro en cada uno de los consejos distritales a los cuales pertenecen en 

Zacatecas. De modo que para el candidato del Distrito 1 Fresnillo será este martes; en el 2 de 

Jerez el miércoles; 3 de Zacatecas, el jueves y 4 de Guadalupe, el viernes de esta semana. 

 

Confirma PT coalición parcial con PRD; Antonio Mejía, el candidato al 

Distrito 2 
La dirigente estatal del Partido del Trabajo (PT), Geovanna Bañuelos de la Torre, confirmó que 

los petistas contendrán en la elección federal en curso en alianza parcial con el Partido de la 

Revolución Democrática (PRD) en los distritos con cabeceras en Fresnillo y Jerez 

respectivamente.En conferencia de prensa dijo que el abanderado a diputado federal de la 

Coalición de Izquierda Progresista  en el Distrito 2 será Antonio Mejía Haro y el 1 aún no se 

define pero exclusivamente será para la propuesta que haga su instituto político; no descartó que 

sea Saúl Monreal porque “hay diálogos formales”. Perredista aseguraron este fin de semana que 

el todavía dirigente de Movimiento Ciudadano será el candidato. 

 

Si la presión social no detiene privatización del agua, la oposición no la podrá 

parar: Monreal 
Si la presión social y en general la ciudadanía no se manifiesta o se hace presente de alguna 

forma tanto en la Cámara de Diputados como en el Senado no se podrá detener la aprobación del 

dictamen que pretende privatizar el agua, dijo el senador petista, David Monreal Ávila. En 

conferencia de prensa señaló que si bien hace algunos días la presión social pudo contener la 

aprobación de la Ley General de Aguas en el pleno, el dictamen que pretende hacer del derecho 
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humano del agua una mercancía, ya está aprobado en comisiones y hay el riesgo que “en 

cualquier momento el PRI” la saque y al tener mayoría la oposición no tendrá mucho por hacer. 

 

Editorial  

Por Raymundo Cárdenas Vargas 

Desarrollo Humano y derechos sociales: Godezac frente al IZEA 

El enfoque de Desarrollo Humano, maquinado originalmente por Amartya Sen y ahora asumido 

por instituciones tan importantes como el Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo 

(PNUD), y un sinfín de países que han declarado que lo asumen total o parcialmente en sus 

objetivos y modos de plantear el tema de su propio desarrollo. El estado de Zacatecas declaró 

oficialmente su adscripción a dicho enfoque a través de su plan estatal de desarrollo. Pues bien, 

el Desarrollo Humano sirve de fundamento al llamado enfoque de Derechos de la política social. 

Establecer que la seguridad social es un asunto de derechos, y por ello, se obliga al Estado a 

generar políticas inclusivas y progresivas para que todos los trabajadores, no sólo los formales, 

tengan acceso a la seguridad social. Y el fundamento está en el concepto de Capacidades, como 

posibilidades reales de acceder a los medios que procuran el bienestar de las personas. Sin el 

cumplimento de los derechos no hay libertad posible. Martha Nussbaum propone un listado de 

10 capacidades, de las cuales destacamos cinco que vienen a colación: (1) Vida: Ser capaz de 

vivir hasta el final de una vida humana de duración normal; no morir prematuramente. (2) Salud 

corporal: Ser capaz de tener buena salud, incluida la salud reproductiva; ser alimentado de 

manera adecuada; tener una vivienda adecuada. (3) Sentidos, imaginación y pensamiento: Ser 

capaz de usar los sentidos, imaginar, pensar y razonar; ser capaz de usar la imaginación y el 

pensamiento; ser capaz de usar la mente bajo la protección de las garantías de la libertad de 

expresión, en relación con el discurso político y la expresión artística, y de la libertad del 

ejercicio religioso; ser capaz de tener experiencias placenteras y evitar el dolor no beneficioso. 

(4) Juego: Ser capaz de reír, jugar y disfrutar de actividades recreativas. (5) Control sobre el 

entorno: (A) Político: Ser capaz de participar efectivamente en las decisiones políticas que 

gobiernan la vida propia; tener derecho a la participación política, a la protección de la libertad 

de expresión y de asociación. (B) Material: Ser capaz de poseer propiedad (tanto tierra como 

bienes muebles), y tener derechos de propiedad en igualdad de condiciones que los demás; tener 

el derecho a buscar empleo en igualdad de condiciones que los demás; ser libre de allanamiento 

e incautación. En el trabajo, ser capaz de trabajar como un ser humano, en ejercicio de la razón 

práctica y de entrar en una relación significativa de reconocimiento mutuo con otros 

trabajadores. Capacidades que se realizan si hay seguridad social, o se niegan si no las hay. Por 

tanto, debemos preguntar: si el Desarrollo Humano conlleva necesariamente los derechos de la 

seguridad social, y si el gobierno de Zacatecas se comprometió con el enfoque de Desarrollo 

Humano, ¿por qué entonces no resuelve en positivo la solicitud de los trabajadores del IZEA de 

tener seguridad social en su trabajo? 

 

Columna  

Por el Refranero 

La Jiribilla 

“A buey viejo no le hace falta garrapata”  
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UNO: Los Peña Nieto Rivera: Por algo se escriben los libros.  

DOS: Que Segob resolverá el “Corichazo laboral”.  

TRES: Luis Donaldo Colosio: un año más y lo mismo.  

COLOFÓN: Pedro de León causa polémica.    
UNO: “Genio y figura hasta la sepultura” A propósito de la reciente presentación en Zacatecas 

del libro El Mirreynato, de Ricardo Raphael, ya está en circulación el número más nuevo de la 

revista Hola. La inspiración de panfletos locales como La Sala o Gente In, pero mejor hecha, 

claro. En su más reciente número, Hola destina 21 páginas para dar a conocer cómo la familia 

presidencial mexicana se paseó, visitó y comió en su visita de Estado a Reino Unido. ¡Uy! El 

Mirreynato a todo lo que da.    

DOS: “A caballo brioso toca o frenarlo o se desboca” Y hablando de mirreyes o mirreinas, sale 

humo del asunto ese que bien podríamos llamar “Corichazo laboral”. Donde también está 

involucrada la perredista Azucena Reyes, incondicional de Claudia Corichi. Al parecer rindió 

fruto la lucha de los 21 ex trabajadores que no fueron liquidados por la empresa Ciudadanía 

Democrática SA de CV… y el escándalo comienza a tomar vías la negociación. Ojalá se 

promueva el diálogo, y ahora los involucrados se presten al diálogo y al acuerdo.   TRES: “Tras 

grandes males, grandes remedios” Este 23 de marzo regresó el protocolo priísta de llorar, 

muchos ritualmente, pocos en serio, por el asesinado candidato presidencial Luis Donaldo 

Colosio. En el fondo, es fácil hablar maravillas de un futuro y un gobernante que nunca llegaron. 

Pongámonos serios priístas y no priístas: el primer homenaje para Colosio sería esclarecer todas 

las interrogantes en torno a este trágico suceso. El México que pide justicia lo merece. Además, 

el discurso de Colosio de “Veo un México con hambre y sed de justicia” no debería ser repetido 

cada año, pues eso sólo significa que dicha realidad sigue imperando y los políticos no están 

haciendo bien la chamba.    

COLOFÓN: “Abre el ojo y te ahorrarás enojo” Este fin de semana volvió a hacerla Pedro de 

León. El coordinador de delegados de Sedesol llegó a Fresnillo a presentar su libro Podemos 

Lograr Más, e invitó como comentaristas tanto al priísta Fito Bonilla como al izquierdoso 

Enrique Laviada. Priístas de la vieja guardia, “benjaministas”, militares y opositores al gobierno 

tricolor coincidieron en un acto que resultó tan plural como interesante. El tema fue cómo dar un 

mejor futuro al estado de Zacatecas.  

jiribilla@pormexico.com 

Twitter: @ElRefranero_ljz 

 

El Péndulo  

Raymundo Cárdenas Hernández 

Democracia, igualdad y laicidad. Un homenaje a Juárez 

Antier se realizó la conmemoración del natalicio del presidente Benito Juárez García. El 

gobierno de Enrique Peña Nieto realizó un pequeño acto sin orador oficial, y en Zacatecas se 

dedicó más tiempo a ponderar las acciones del gobierno que a valorar la herencia juarista y su 

pertinencia en estos tiempos. Por ello decidí incursionar en la obra de Pedro Salazar Ugarte y 

Bernardo Barranco para extraer algunos principios esclarecedores, y difundirlos en esta columna 

a manera de un sencillo homenaje al Benemérito de las Américas. Iniciemos reconociendo que 

un Estado puede ser laico y no ser democrático, pero todo Estado democrático tiene que ser 
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laico. Un régimen autoritario puede ser laico como lo fue el régimen mexicano durante gran 

parte del siglo XX, pero ninguna democracia puede prescindir de la laicidad. Si aceptamos que la 

democracia contemporánea se edifica sobre las libertades fundamentales –personal, de 

pensamiento, de asociación, de reunión, etcétera– que permiten la expresión de las diferencias, y 

que en ella la legitimidad de las leyes proviene de los ciudadanos, asumiremos que rechaza 

cualquier proyecto que intente imponer una verdad (revelada o inventada) desde arriba, 

autocráticamente. Sólo las dictaduras abrazan una única verdad, una única fe, una única 

revelación. Lo mismo vale, obviamente, para las interpretaciones fundamentalistas de cualquier 

credo, que están en franca contradicción con los fundamentos de la democracia constitucional. 

En pocas palabras: la democracia constitucional sólo florece sobre la base de un Estado laico y 

tolerante. La ciudadanía democrática se funda en la convicción generalizada de que las personas 

tienen un derecho igual a ser diferentes y, por lo tanto, en el valor de la tolerancia ante las ideas, 

creencias, expresiones, etcétera, distintas a las propias. La realidad nos indica que los seres 

humanos somos diferentes por muchas razones, pero precisamente por eso, si queremos convivir 

en paz debemos tratarnos como iguales. Desde esta óptica, el derecho a la legítima diferencia se 

fundamenta precisamente en el principio de igualdad. La relación profunda entre la laicidad y el 

principio de igualdad se zanja en un terreno que antecede a las creencias o pertenencias 

individuales: todas las personas valen por lo que son y, por lo mismo, debe protegerse su 

autonomía moral y su libertad para pensar lo que quieran y expresar lo que piensan (esto, 

obviamente, siempre que respeten los derechos de los demás). No obstante, en la actualidad, en 

pleno siglo XXI, millones de seres humanos reciben un trato desigual por sus creencias, 

convicciones o ideas. De acuerdo a lo anterior, toda discriminación por motivos religiosos rompe 

frontalmente con el principio de la laicidad y la razón debe ser fácil de adivinar: si nadie posee la 

Verdad, nadie debe recibir un trato diferenciado por su religión, sus opiniones o sus preferencias. 

El principio de no discriminación nos dice, simple y llanamente, que una persona o un grupo de 

personas no deben ser objeto de diferenciaciones en virtud de un cierto rasgo o característica que 

les sea propio. Entre esos rasgos o características se encuentran precisamente su religión o sus 

opiniones sobre este tema (o sobre cualquier otro). Por lo tanto, no se justifica ninguna 

distinción, exclusión o ventaja basada en las convicciones religiosas o éticas de las personas que 

rompa con la igualdad de trato o de oportunidades. El artículo 1 de nuestra Constitución, en 

sintonía con los documentos internacionales en la materia, es claro al respecto: “Queda prohibida 

toda discriminación motivada por […] la religión, las opiniones […] o cualquier otra que atente 

contra la dignidad humana y tenga por objeto anular o menoscabar los derechos y libertades de 

las personas”. El mandato constitucional vale para todos: para el Estado, para los individuos y 

para las iglesias. Sobre todo estas últimas deben respetar con escrúpulo la regla. Y deben hacerlo 

en dos sentidos: reconociendo igual dignidad a las personas que profesan creencias distintas o 

que no profesan ninguna y, en consecuencia, absteniéndose de querer imponer sus dogmas y 

reglas a la comunidad política. De ello no sólo depende una manifestación relevante del principio 

de igualdad sino también, en una paradoja  aparente, la autonomía de las propias iglesias ante el 

Estado. Si éstas no respetan la separación de esferas y no contienen sus ansias hegemónicas no 

podrán exigir que el Estado respete su vida interior. En un contexto de libertades cada uno de 

nosotros es el único responsable de sus decisiones y de sus acciones. Y esto es así porque 

tenemos el derecho –en igualdad de condiciones– de expresar y manifestar nuestras creencias y 
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convicciones en un marco de respeto y pluralidad. Por lo mismo, ante los temas controvertidos y 

difíciles, la laicidad es sumamente importante: es la garantía de que podremos expresar nuestras 

diferencias para alcanzar acuerdos provisionales que nos permitan convivir sin que nadie 

imponga su verdad a los demás. Y no lo perdamos de vista, se trata de un derecho individual, 

personalísimo, no de una potestad de las corporaciones o de los grupos de interés, de ahí que en 

la deliberación democrática todas las voces tienen el derecho de participar, pero deben hacerlo a 

título personal y en igualdad de condiciones. 

 

                                       
Teléfono: 01(492)92-55067                                        E-Mail: director.editorial@ntrmedios.com 

Inseguridad pega a las empresas 
Zacatecas es el quinto estado de la República con mayor crecimiento en el número de compañías 

que han sido objeto de la violencia, según reporta la Encuesta Nacional de Victimización de 

Empresas (ENVE) de acuerdo con los datos más recientes del Inegi. De acuerdo con el 

documento del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), de 2011 a 2013 Zacatecas 

registró un aumento de 10.7 por ciento en la tasa de empresas víctimas del delito. Es decir,que en 

2011 por cada 10 mil corporativos locales 2 mil 309 sufrieron delincuencia, mientras que durante 

2013 esa cifra se elevó a 2 mil 555. 

 

Rememoran priístas legado de Luis Donaldo Colosio 
Juan Francisco del Real Sánchez, presidente de la Fundación Colosio filial Zacatecas, 

puntualizó que a 21 años de la muerte de Luis Donaldo Colosio Murrieta, uno de los 

hombres más emblemáticos con los que ha contado el Partido Revolucionario Institucional 

(PRI), “es necesario promover su legado, las ideas y las propuestas para todos los sectores 

de la sociedad”. En el evento conmemorativo que tuvo lugar la tarde de este lunes en la 

Casa Municipal de Cultura de la capital, estuvieron presentes los legisladores federales 

Judit Magdalena Guerrero López y Adolfo Bonilla Gómez, además del alcalde Carlos Peña 

Badillo. Del Real Sánchez se refirió a Colosio Murrieta como un hombre con valores y un 

político entregado, que sabía plenamente que “lo único constante en el país debería ser el 

cambio para bien de la sociedad”. Un hombre que tenía muy claro, enfatizó, que reformar 

el poder significa llevar el gobierno a las comunidades, a través de un nuevo federalismo 

que establezca nuevos métodos de administración para que cada ciudadano obtenga 

respuestas eficientes y oportunas cuando requiere servicios o cuando plantea sus 

problemas. Que tenía muy claro, recalcó, que sólo a través de la inclusión social, los sueños 

de un México mejor se podían concretar; “conseguir una sociedad más igualitaria y en todo 

sentido más justa”. Ante ello, convocó a que todos los servidores públicos honren la 

memoria de Colosio Murrieta al mejorar cada día su labor para que los cambios se 

concreten con los resultados que el país necesita. El evento consistió en un panel en el que 

interactuaron los líderes de distintas organizaciones afiliadas al PRI, como el Organismo 

Nacional de Mujeres Priístas (Onmpri), de la Red de Jóvenes por México, antes Frente 

http://www.ntrzacatecas.com/
mailto:director.editorial@ntrmedios.com
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Revolucionario y de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), 

quienes compartieron con los presentes un poco de la huella que dejó Colosio. 

 

En crisis, confianza y seguridad empresarial: Briones Aguilar 
Elisa Briones Aguilar rindió protesta este lunes como nueva coordinadora de Vinculación 

Empresarial y Emprendimiento en el Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), tras lo cual afirmó que velará para que los empresarios 

zacatecanos obtengan mayor financiamiento a través de créditos blandos. Asimismo, se 

comprometió a que desde el ámbito al que ahora accede tratará de trabajar arduamente 

para servir como puente y vincular a las cámaras con los emprendedores zacatecanos; “los 

empresarios somos personas dispuestas a asumir retos, buscamos siempre alcanzar nuevos 

retos que beneficien a la sociedad”, puntualizó. Briones Aguilar dio a conocer que habrá de 

convocar a múltiples capacitaciones para fomentar la innovación y el autoempleo. Además, 

expuso que la competitividad es cada vez mayor, y ante ello es sumamente importante que 

en Zacatecas se viva a la vanguardia, se modernicen los procesos y se supere el rezago que 

se tiene actualmente en este sector. Por tanto, afirmó que se debe acercar a los empresarios 

a mejores fuentes de financiamiento que les permitan acceder a créditos blandos, que los 

ayude a crecer con intereses bajos. Algunos de los presentes fueron los diputados federales 

tricolores Judit Magdalena Guerrero López, Adolfo Bonilla Gómez, Bárbara Romo 

Fonseca y Adriana Puentes Téllez, esta última coordinadora nacional de Vinculación 

Empresarial, así como el líder estatal del partido, José Olvera Acevedo, y el alcalde Carlos 

Peña Badillo. 

 

Va alianza PT-PRD; aún no definen candidatos 
Geovanna Bañuelos de la Torre, comisionada política nacional del Partido del Trabajo (PT) en la 

entidad, informó que aún no se definen los perfiles que abanderarán la alianza con el PRD para 

este proceso electoral. En rueda de prensa, la comisionada política ratificó que el PT irá en 

alianza con el Partido de la Revolución Democrática (PRD) para los distritos federales I y II con 

cabecera en Fresnillo y Jerez, respectivamente. 

 

Exigen ex braceros solución a demandas 
Al mediodía de este lunes, un grupo de ex braceros marchó desde la avenida González Ortega 

hasta la explanada de la Plaza de Armas para exigir que se les dé solución a sus peticiones. Entre 

las solicitudes se encuentra que se les vuelva a aplicar una entrevista a quienes no cuentan con la 

mica o el contrato con el que se comprueba que fueron trabajadores agrícolas; en ésta se les 

preguntan datos acerca del tiempo durante el que laboraron en Estados Unidos y 

aproximadamente 70 personas reprobaron. 

 

Columna 

Cascabel 

Colosio 

Por Enrique Laviada 
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Ayer se recordó a Luis Donaldo Colosio en eventos que prácticamente cruzaron toda la 

geografía nacional y no es para menos.Al paso del tiempo, el recuerdo del sonorense 

persiste y sus palabras parecen seguir retumbando en un México que, sin duda, aún padece 

hambre y sed de justicia. La mayor parte de los eventos fueron organizados, naturalmente, 

por el PRI y se puede apreciar en su contenido no sólo la remembranza, sino también la 

necesidad del propio examen, de la revisión crítica de un partido que vuelve a ser la 

columna vertebral del entramado institucional de la nación. No creo que haya objeción al 

señalar al pensamiento y el legado de Colosio como la mejor y más prometedora visión de 

un PRI dispuesto a reconocer errores y enmendar el camino y ofrecer a la sociedad uno 

mejor, en el que lo mismo podrían entrar la modernización económica y la satisfacción de 

las demandas “socialmente exigibles”, en un ambiente de pluralidad y consolidación de la 

democracia. La muerte de Colosio es lamentable en muchos sentidos. Significó la 

desaparición de un político que actuaba con naturalidad y hablaba con la verdad;se atrevía 

a cuestionar un pasado autoritario y empezaba por su propio partido. Deben recordarse 

para ejemplificar esa voluntad las reformas a la vida interna del PRI y sus nuevos vínculos 

con los sectores emergentes de la sociedad y la intelectualidad progresista que convirtieron 

a los congresos y eventos de su partido en verdaderas arenas del debate y la 

transformación, como pocas veces se había experimentado en las filas tricolores y, por 

momentos, en abierta confrontación con los grupos “duros” y los más poderosos 

estamentos burocráticos. La muerte del candidato presidencial del PRI enlutó, además, a la 

familia como forma esencial de convivencia, pues Colosio era, genuinamente, un hombre 

consagrado a su familia y ofreció no pocas lecciones de sencillez y de bondad, al grado de 

que algunos las entendieron como signos de debilidad personal. El país no estaba 

acostumbrado a que un hombre bueno lo gobernara y esa misma posibilidad alentaba a sus 

adversarios a insistir en su debilidad y, finalmente, animó a sus enemigos al límite de su 

eliminación, en un atentado, por cierto, artero y cobarde que se aprovechó, justamente, del 

estilo personal del candidato de prescindir de la seguridad excesiva en torno a su persona y 

buscar el contacto humano y directo con la gente del pueblo. Debo lamentar aquí que, en 

contraste con el realce nacional de la memoria de Colosio, en Zacatecas se realizó un acto 

deslucido y con un contenido del que muy poco resulta rescatable, quizá porque la fórmula 

de que Zacatecas es el estado más priísta del país fue una ocurrencia más que una 

convicción. Al gobernador Miguel Alonso la fecha le pasó en blanco y no hizo siquiera un 

comentario en sus cuentas personales o institucionalesni motivó un comunicado oficial ni 

nada que se le parezca. Al evento convocado por la Fundación Colosio asistieron, en efecto, 

algunos dirigentes y personalidades del PRI, entre los que se puede mencionar a José 

Olvera y a Judit Guerrero, así como a Francisco Escobedo, a Fito Bonilla y a Carlos Peña, 

con la notable ausencia de los distinguidos integrantes del grupo alonsista (cualquier cosa 

que esto pueda significar), como Roy Barragán, Claudia Anaya, Héctor Pastor, Chema 

González, Ismael Solís, Bárbara Romo, Alejandro Tello, entre otros “priístas” que 

brillaron (es ironía) por su ausencia. Acertijo. Andan ensimismados y distantes. 

 

Columna 

Veneno puro 
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Con la celeridad que caracteriza a los zacatecanos (o sea, “hasta las 300”, como dicen por ahí), la 

diputada Soledad Luévano optó por enviar un correo electrónico para decir que el otro correo 

electrónico, donde se difundió un narcomensaje y se aludía a los monreales… era falso. O por lo 

menos, no era el suyo oficial, pues. Y que además, dice en este correo –que acompaña con una 

grabación, para que no digan que también es falso–, que ya sabe más o menos quién fue: ¡gente 

del DIF Estatal y de Comunicación Social del Gobierno! Acabáramos… pero lo más chistoso es 

que, así de tarde como reaccionó, no dice –por ejemplo– si acaso interpondrá alguna denuncia en 

contra de esos sospechosos ante la procuradora Leticia Soto Acosta. ¡Igual y entre mujeres se 

pueden ayudar major a encontrar a los culpables! Pero bueno, allá ella… Por cierto que desde 

que llegó a la Procuraduría General de Justicia del Estado, en realidad han sido poquísimas las 

ocasiones en que aparece públicamente la mismísima Lety Soto Acosta, y de plano ya ni un 

comunicado de prensa envía a los medios. Y motivos no le habrían faltado para hacerlo, pues 

miren que en los últimos días vaya que se ha visto bastante acción tanto de su Policía Ministerial 

como de otras corporaciones de seguridad del estado. No, bueno, ya hasta la empiezan a tachar 

de “amargada” aquellos que extrañan (cosa rara) los chistes de su antecesor, Arturo Nahle. ¿A 

poco ése era el carácter recatado que le vendría a dar la presencia de una mujer a la 

procuraduría? Eso es lo que pasa cuando se promete mucho… y no pasa nada, como decía 

Nahle. Y hablando de mujeres y traiciones, otro suceso retechistoso fue la publicación de 

algunos medios de comunicación en redes sociales en la que se daba por hecho que en el 

convenio de alianza parcial entre el PT y el PRD uno de los ganones habría sido otro Monreal: 

Saúl. Más se tardaron en publicarlo también, que lo que se tardó en publicar a su vez una 

respuesta muy interesante otra de las involucradas en el distrito 1, con sede en Fresnillo: Sarita 

Buerba Sauri. Nomás como para dejar asentado que no permitirá que le coman el mandado, dejó 

dicho que la famosa alianza “aún no se concreta !!!seguimos firmes y con propuesta !!!!!” O sea 

que ¿le peleará la candidatura a Saúl Monreal? Caray, y apenas que éste acababa de renunciar a 

Movimiento Ciudadano… A ver adónde se van ahora sus miles y miles de seguidores. Con ganas 

de que nadie le diga nada, cuentan las malas lenguas que el coordinador de delegaciones 

federales en el estado, Miguel Rivera Sánchez, mandó decir a todos los delegados que le 

adelantaran al calendario unos días e hicieran de cuenta que ya estamos en “veda electoral”. Y 

así parecen haberlo hecho todos, pues ahora se ponen sus moños y cuando se les piden 

entrevistas inmediatamente sacan de pretexto lo del proceso comicial en puerta, cuando en 

realidad la dichosa veda inicia hasta el 5 de abril, según informó el INE. Ya no saben ni cómo 

darle la vuelta, pues, a los asuntos que traen atorados, y ahora con este pretexto seguramente se 

quedarán calladitos (pensando que se ven más bonitos) hasta que se termine el periodo electoral. 

Bonito chiste… ¿y la transparencia? Se la llevaron las elecciones. 

 

RADIO 
 

Sin Pelos en la Lengua 
Stéreo Zer 96.5 

Conduce: Gustavo Goitia 
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COMENTARIO: El PRI se encuentra listo para las elecciones federales. Pepe Olvera, 

presidente del CDE dijo que no hay posibilidades de que ninguno de sus candidatos se 

caiga, es decir su candidatura. Hoy se registran los cuatro candidatos a Diputados 

Federales. Además informó que presentaron una queja ante el INE en contra de  Pepe 

Pasteles, quien realizó publicidad a través de perifoneo y lonas antes de tiempo. 

ENTREVISTA: Enrique Flores Mendoza, secretario del Campo habló sobre las afectaciones 

que causaron las recientes granizadas en las cosechas de los zacatecanos. “Las heladas afectaron 

260 hectáreas principalmente en los municipios de Pinos y Loreto. El resto de las 14 mil 800 

hectáreas se han beneficiado porque los productores ahorran energía eléctrica al no estar 

bombeando agua de los pozos”, informó.  

ENTREVISTA: El presidente municipal de Zacatecas, Carlos Peña Badillo, destacó que la 

administración está haciendo un esfuerzo por brindar de servicios a la ciudadanía a pesar de las 

limitantes con las que se cuenta. “El área de servicios públicos municipales está haciendo un 

esfuerzo permanente y la población nos puede ver recorriendo las colonias”.  

 

Enlace 
Grupo Plata 91.5 

Por Francisco Esparza Acevedo 

COMENTARIO: La dirigente estatal de Partido del Trabajo, Geovanna Bañuelos criticó 

que se realizara la Conferencia Nacional de Legisladores Locales Priistas (CONALPRI), 

con dinero del pueblo: “Los diputados locales del tricolor aprovechan que Zacatecas sea 

sede de la Copecol para organizar su cuarta asamblea de  CONALPRI, claro con cargo al 

erario público, entiéndase con dinero de los zacatecanos, exigimos a la dirigencia estatal del 

PRI que pida a los legisladores de su partido reintegren por lo menos un día del hospedaje, 

alimentación y equivalente a lo que costó un día que se invirtió en la Copecol, por otro laso 

la dirigencia estatal debe informar y transparentar la manera puntual, ¿Cuánto gasto la 

dirigencia en logística, pago de renta del inmueble, pago de edecanes y la organización total 

de su evento, de lo contrario podremos deducir que todo fue posteado por el gobierno 

estatal o el poder legislativo. De ello no queremos una simple declaración como ustedes 

recordarán fue la del festejo al gobernador, donde presuntamente fue organizada por la 

cúpula priista y que ciertamente no nos dijeron cual fue el monto que se hizo para dicho 

festejo, Zacatecas tiene una sin fin de prioridades como para pagar citas millonarias a 

quienes reciben jugosos salarios.        

COMENTARIO: El PRI interpuso una queja por publicidad de una pastelería, porque 

considera que está ligada al candidato del PAN, a Pepe Pasteles, esta parlería dice: 

“Pasteles en Jalpa” y dicen que tiene que ver con el candidato José Manuel Viramontes. 

Esta publicidad provocó una queja por parte del PRI, Pepe Olvera dirigente estatal de este 

partido dijo que ya se acepto su queja y que habrá sanciones y se pedirá se retiren las lonas 

alusivas al negocio: “En el dos ya metimos un recurso de queja para que se retire y se time 

una medida precautoria en relación a algunas lonas que es una propaganda disfrazada y 

que nosotros pedimos que se apeguen a la ley, ya el órgano electoral dictamino que se trata 
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de propaganda anticipada, entonces tendrán que retirarla y que atender a las infracciones 

(…)”        

COMENTARIO: Este martes todos los candidatos del PRI, estarán registrados ante el 

Comité Ejecutivo Nacional (CEN), la lista incluye a todos pese a la impugnación en contra 

de una de las candidatas que va hacer diputada federal, así lo señala Pepe Olvera: 

“Mañana se registran todos nuestros candidatos en el Distrito Federal, lo hará de forma 

simultánea el CEN del PRI, mañana registramos cuatro de mayoría con sus respectivos 

suplentes y cuatro plurinominales con su suplente también. Hay dos mujeres y dos 

caballeros, esta Josefina Hinojosa, Lucia de León y Jaime Cortes y José Luis Santoyo como 

propietarios.    
 

N LA RED 
 

www.zacatecasonline.com.mx 
Vacacionistas podrán pedir vigilancia policiaca para sus casas 
Ciudadanos pueden informar a la policía municipal de Zacatecas que no estarán en sus viviendas 

para que los uniformados estén atentos durante los patrullajes y si observan movimiento en el 

domicilio, averigüen qué ocurre. Juan José Ríos Gutiérrez, coordinador operativo de la 

corporación, pidió a la población que saldrá durante esta temporada vacacional que deje 

encargada su casa a un vecino o familiar y, de requerirlo, notifique también a las autoridades. 

Escuelas que no tienen vigilantes también pueden pedir apoyo y dejar las llaves del plantel en la 

corporación, a fin de que los uniformados pasen a hacer revisiones de manera periódica durante 

este lapso, agregó el funcionario. 

 

Zacatecas, entre las ciudades más baratas para vivir en México 
Zacatecas, al igual que Tlaxcala, Tepic, Guanajuato y Tuxtla Gutiérrez, son de las ciudades más 

baratas para vivir, de acuerdo con la Encuesta Anual Costo de Vida Nacional. En la encuesta, 

que fue elaborada por la consultoría de recursos humanos Mercer y en la que el Distrito Federal 

se considera como la base con un índice promedio de 100 por ciento, resultó que las más caras 

son Los Cabos, Cancún y Monterrey. La muestra se realizó en 42 localidades y la finalidad es 

ofrecer un indicador para mostrar la diferencia en costos para vivir en las ciudades, así como 

mantener los hábitos de consumo en las personas, teniendo en cuenta el gasto de los mexicanos 

actualmente. 

 

www.bitacoradigital.com.mx 
Diputado migrante del PRI participa como orador en el Primer Congreso 

Transfronterizo en Tijuana. 
Rafael Hurtado Bueno, diputado local migrante participará con la ponencia “Identidad como 

primer derecho humano” en el Primer Congreso Transfronterizo, Derechos Humanos, Cultura e 

Identidad del Migrante”, Avances, Retos y Perspectivas” que se llevará a cabo del 26 al 28 de 

marzo de 2015 en la ciudad fronteriza de Tijuana. El diputado migrante, hablará entre otras 

http://www.zacatecasonline.com.mx/
http://www.bitacoradigital.com.mx/
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cosas, de la problemática que enfrentan los connacionales en Estados Unidos, a la hora de 

solicitar una acta de nacimiento en cualquiera de los 50 consulados mexicanos en la Unión 

Americana.. 

 

www.direccioneszac.net 

ENCABEZA MIGUEL ALONSO EL 209 ANIVERSARIO DEL 

NATALICIO DE BENITO JUÁREZ 
Contribuir a la construcción de una sociedad más justa y trabajar para cumplir los ideales 

juaristas son los lineamientos de trabajo del Gobernador Miguel Alonso Reyes, afirmó la 

Procuradora del Estado, Leticia Catalina Soto Acosta, en la conmemoración del 209 Aniversario 

del Natalicio de Benito Juárez. Al reconocer el legado del benemérito de las Américas, durante la 

ceremonia encabezada por el Gobernador del Estado, Soto Acosta aseguró que el centro de la 

agenda de trabajo en Zacatecas es lograr el bienestar de la gente. Prueba del trabajo de la actual 

administración -dijo- es la inversión de alrededor de 20 mil millones de pesos en obra pública, lo 

que significa un 78 por ciento más que la administración anterior. 

 

ORDENA GOBERNADOR NO BAJAR LA GUARDIA EN OPERATIVO 

FRESNILLO SEGURO 
En un recorrido por las instalaciones del 97 Batallón de Infantería, el Gobernador Miguel Alonso 

Reyes supervisó los trabajos del operativo Fresnillo Seguro, que a dos semanas de 

implementación ya presenta resultados positivos. El Titular del Poder Ejecutivo exhortó al 

personal militar, de la Marina y de la Policía Estatal Preventiva a no bajar la guardia y a 

continuar con el trabajo a favor de la tranquilidad de las familias de este municipio. Tras 

reconocer que los niveles de violencia generados en esta demarcación han disminuido 

considerablemente, a raíz de la implementación de esta estrategia, Alonso Reyes alentó al 

personal de las diferentes corporaciones para continuar con los recorridos y patrullajes. Durante 

la ceremonia cívica, reconoció también los ideales emancipadores y la lucha de Benito Juárez 

para la implantación de un nuevo régimen en el que la paz fue el principal factor para la Nación. 

 

www.porticoonline.mx 

Descarta José Olvera cualquier riesgo en candidatura de Claudia Anaya 
José Marco Antonio Olvera Acevedo, presidente del Comité Directivo Estatal del Partido 

Revolucionario Institucional, dijo que de 11 impugnaciones que se han presentado hasta el 

momento se han resulto 4, por lo que sedará seguimiento a los recursos que se presenten, 

por lo que el día de mañana se harán los registros de cuatro militantes priistas. Sobre el 

caso de la diputada local con licencia, Claudia Edith Anaya Mota, el presidente del comité 

estatal se refirió respecto al proceso jurídico que enfrenta, dijo que en ningún momento su 

candidatura ha corrido riesgos y que tampoco se ha pensado en su destitución. Sobre las 

denuncias realizadas por el militante priista Javier Valadez, con respecto a que la diputada 

no contaba con el registro en el partido, Olvera Acevedo dio a conocer que Claudia Anaya 

http://www.direccioneszac.net/
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cuenta con un documento emitido por la Comisión Nacional Partidaria que la acredita 

como militante del partido tricolor. 

  

Consolidan alianza PRD y PT en 100 distritos, incluyendo dos de Zacatecas 
Derivado de las negociaciones entre las dirigencias nacionales del Partido del Trabajo (PT) y el 

Partido de la Revolución Democrática (PRD), se logró consolidar la alianza Izquierda 

Progresista en dos de los cuatro distritos de Zacatecas, en el I y II con cabecera en Fresnillo y 

Jerez, respectivamente, informa Geovanna Bañuelos de la Torre, comisionada política del 

Partido del Trabajo en Zacatecas. Esto, luego de que el 21 de marzo terminara el plazo para 

registrar las alianzas ante el Instituto Nacional Electoral (INE) donde el PT contenderá junto con 

el PRD en 100 de los 300 distritos que comprende el país. De los distritos que irán en alianza, el 

Partido del Trabajo propuso 35 aspirantes y el PRD en 65. Las alianzas quedaron de la siguiente 

forma: Baja California con dos distritos; Distrito Federal con 26; dos distritos más en Durango; 

nueve en Guerrero; Morelos con 5 distritos y Michoacán, la alianza se conformará en 12 

distritos. 

 

www.periodicomirador.com 
Se manifiestan los ex braceros; “ya estamos cansados”, señalan 

Estamos hartos y cansados de tanto engaño; cada vez que venimos nos hacen muchas promesas y 

hasta se han firmado minutas, las cuales no se han cumplido por parte de Gobierno del Estado. 

Así se expresaron miembros de la Unión Ex Braceros Independientes y Trabajo, Dignidad y 

Justicia para los Braceros durante la manifestación pública realizada este lunes en la capital del 

estado. Nos vamos con la tristeza de no haber podido recuperar nuestro dinerito, agregaron. 

Estamos aquí representantes de varas organizaciones que también exigen solución a sus 

demandas, y hay comisiones de la comunidad de El Orito, la Colonia Madero, y de las 

inmediaciones de la Minera Peñoles, la cual está destruyendo las casas de muchas personas, 

señalaron. 

 

www.lasnoticiasya.com 
No bastan flores para Colosio, hay que promover su legado: Juan del Real 
Juan Francisco del Real Sánchez, presidente de la Fundación Colosio, filial Zacatecas, 

aseguró que no basta rendir tributo con flores y guardia de honor, sino de promover su 

legado, recordar las ideas y propuestas hacia los distintos sectores de la sociedad. “Al 

conmemorar un año más de su muerte, recordar a Colosio es hacer vigente sus 

planteamientos, es una ocasión para refrendar el compromiso hacia con la democracia, 

concretar su misión y visión de país”, indicó. Por su parte, el presidente del Comité 

Directivo Estatal (CDE) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), José Olvera 

Acevedo, aseguró que “es la hora de cumplirle a Luis Donaldo Colosio”. Y dijo que “es su 

ejemplo el que nos mueve a enfrentar los retos. Sigamos en la lucha política para 

transformar positivamente al país como él nos lo planteó, que abramos oportunidades a los 

jóvenes, que impulsemos el desarrollo de este país a través de un cambio con 

responsabilidad”. Durante el panel El Legado de Colosio, organizado por la Fundación que 

http://www.periodicomirador.com/
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lleva su nombre, Luis Alfredo Chávez, en representación del primer priista del estado, 

Miguel Alonso Reyes, destacó que el político recordado “nos dejó su doctrina y sus 

principios ideológicos”. Destacó que la memoria de Luis Donaldo Colosio es un reclamo 

por el rescate de la buena política de la que se finca en el esfuerzo permanente por abrir 

vías de acuerdo para resolver nuestra convivencia y alcanzar mejores estados de 

desarrollo. En su momento, Gamaliel García, representante de la Red Jóvenes.  

 

Concluye declaratoria de emergencia para Zacatecas 

La Coordinación Nacional de Protección Civil de la Secretaría de Gobernación informó del 

término de la declaratoria de emergencia emitida el 13 de marzo pasado para 13 municipios de 

Zacatecas. La dependencia precisó que se trata de los municipios de Fresnillo, Genaro Codina, 

General Pánfilo Natera, Guadalupe, Loreto, Noria de Ángeles, Ojocaliente, Pinos, Trancoso, 

Villa García, Villa González Ortega, Villa Hidalgo y Zacatecas, que fueron afectados por granizo 

y lluvia severa los días 11 y 12 de dicho mes. Detalló que la situación generada por esos 

fenómenos naturales disminuyó a niveles aceptables y el gobierno estatal se reforzó con los 

apoyos aportados por el Gobierno de la República, al brindar una oportuna atención a la 

población afectada. 

 

www.conexion58.com 
Recuerdan Priistas a Colosio. 
Tras asegurar que “es la hora de cumplirle a Luis Donaldo Colosio”, el presidente del 

Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), José 

Olvera Acevedo, dijo que “es su ejemplo el que nos mueve a enfrentar los retos. Sigamos en 

la lucha política para transformar positivamente al país como él nos lo planteó, que 

abramos oportunidades a los jóvenes, que impulsemos el desarrollo de este país a través de 

un cambio con responsabilidad”. Durante el panel “El Legado de Colosio”, organizado por 

la Fundación que lleva su nombre, Luis Alfredo Chávez, en representación del primer 

priista del estado, Miguel Alonso Reyes, destacó que el político recordado “nos dejó su 

doctrina y sus principios ideológicos”. 

 

Lista Feria de Jerez 2015, Múltiples Eventos. 
Un programa con 108 eventos y un espectacular elenco artístico en el Teatro del Pueblo, son los 

principales componentes que el Ayuntamiento 2013-2016 tiene preparados para la Feria de 

Primavera Jerez 2015, la cual se pronostica será nuevamente tan exitosa como la versión 

anterior. Dicho programa se desarrollará del 1 al 14 de abril, con eventos previos desde el 30 de 

marzo, bajo una variedad de atractivos para todas las edades y gustos que incluirán actividades 

de tipo cultural, deportivo, social, gastronómico, de entretenimiento entre otros. Jerezanos y 

visitantes disfrutarán de conciertos de piano, violín, sopranos, tenores y saxofón en la Parroquia 

de la Virgen de la Inmaculada Concepción, mientras se llega el miércoles 1 de abril y con él la 

ceremonia de coronación de la reina de la Feria de Primavera Jerez 2015, así como el concierto 

nada menos que del cantante Marco Antonio Solís, marcando el inicio de los festejos. 
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www.contraluzonline.com 

INVIERTEN CERCA DE 5 MDP EN LOS FRAILES, MONTECITOS, 

MEZQUITILLOS Y NUEVA GENERACIÓN 
Cerca de 5 millones fueron invertidos en colonias Los Frailes, Montecitos, Mezquitillos y Nueva 

Generación, gracias al programa “Sí Ayuda en GRANDE” que emprende Roberto Luévano 

Ruíz, Presidente Municipal de Guadalupe. En estas cuatro colonias se realizaron obras para la 

reducción de índices de pobreza con la colocación de 26 techos de losa, 12 baños, 32 cuartos, 7 

pisos, 68 pastes de luz para la electrificación de 8 calles, 4 calles con alcantarillado y la 

ampliación de la red de agua potable en la calle Fray Ángel. 

 

ES LA HORA DE CUMPLIRLE A COLOSIO: PEPE OLVERA 
Tras asegurar que “es la hora de cumplirle a Luis Donaldo Colosio”, el presidente del 

Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), José 

Olvera Acevedo, dijo que “es su ejemplo el que nos mueve a enfrentar los retos. Sigamos en 

la lucha política para transformar positivamente al país como él nos lo planteó, que 

abramos oportunidades a los jóvenes, que impulsemos el desarrollo de este país a través de 

un cambio con responsabilidad”. Durante el panel “El Legado de Colosio”, organizado por 

la Fundación que lleva su nombre, Luis Alfredo Chávez, en representación del primer 

priista del estado, Miguel Alonso Reyes, destacó que el político recordado “nos dejó su 

doctrina y sus principios ideológicos”. 

 

www.silviamontes.com.mx 

Relación del PRI con empresarios 

Luego de que la diputada federal, Adriana Fuentes Tellez, Coordinadora Nacional de 

Vinculación Empresarial y Emprendimiento “Empresarios por México”, tomara protesta a 

Elisa Briones Aguilar como titular de este organismo en Zacatecas, el presidente del 

Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional, José Olvera Acevedo, 

aseguró que “el propósito de esta vinculación es que con una gran humildad pero con una 

gran determinación nos acerquemos como partido a los empresarios zacatecanos”. 

“Tenemos una responsabilidad social como partido y como empresarios: la generación de 

empleos. El ejercer el trabajo de empresas socialmente responsables; que vayan más allá 

del pago de sus impuestos, que se preocupen por el entorno de sus trabajadores y por el 

entorno de su comunidad. Con esos empresarios estamos, con esos empresarios queremos 

acercarnos para que conozcan cuáles son los caminos que podemos construir desde el 

punto de vista institucional para impulsar este trabajo”, agregó el dirigente del PRI. 

 

Se reúnen diputados y alcalde de Los Angeles 
Rafael Flores Mendoza, junto con el también diputado local Iván De Santiago Beltrán, 

establecieron contacto con la Federación Internacional de Zacatecanos en Los Ángeles, con los 

cónsules de San José y Los Ángeles en California, Carlos Ponce y Carlos Manuel Sada, así como 

con el concejal jerezano José Huizar y el alcalde de Los Ángeles de origen chihuahuense, Eric 
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Garcetti, quienes manifestaron su interés y respaldo por la iniciativa de ley que busca fortalecer y 

facilitar este derecho entre los migrantes zacatecanos en Estados Unidos. Garcetti manifestó que 

la infraestructura de la ciudad, tales como edificios y zonas públicas, pueda ser utilizada para que 

la logística de las elecciones se genere de la mejor manera posible. Asimismo señalo que apoyara 

con la difusión de la ley en el momento que esta se apruebe, para que nuestros connacionales 

radicados en aquella ciudad cuenten con la información necesaria para emitir su voto y de esta 

manera participar en las elecciones del próximo año. 

 

www.cuevalobo.com  
Zacatecas ¿más deuda? 

MORENA presenta candidatos 

A 21 años del asesinato de Luis Donaldo Colosio ¿avances? 

Por Norma Galarza 

ZACATECAS, MÁS DEUDA.- Ante la inminente aprobación de una nueva deuda estatal por 

mil millones de pesos, que de llevarse a cabo incrementaría el pasivo  de los zacatecanos en 11 

mil millones de pesos, a corto y largo plazo, diversas voces se han manifestado en contra de esta 

medida y con justa razón, porque el Gobierno alonsista ha demostrado que como administrador 

de nuestros recursos no le salen las cuentas. 

LA MENTIRA DE LA DEUDA HEREDADA.- De acuerdo a una nota publicada en el 2012 

por el periódico Excélsior, la deuda que heredó Amalia García al actual gobierno era de 718 

millones de pesos, lo que hasta la fecha significa un aumento del endeudamiento de más del mil 

por ciento. Lo peor del asunto es el destino poco claro de los recursos porque la ASE, ha 

detectado irregularidades en el uso de los recursos en varias dependencias del Gobierno Estatal, 

sin que hasta el momento se haya solucionado un solo caso. 

MORENA I.- El día de ayer MORENA presentó a sus cuatro candidatos a diputados federales 

para la cada vez más próxima elección del 7 de junio. Sin sorpresas, el partido de Andrés 

Manuel, que aquí en Zacatecas dirige José Luis Medina Lizalde,  usó en 2 casos el  típico 

reciclaje en la que será su primera contienda como partido legalmente instituido. Los nombres de 

Francisco Flores Sandoval, ex rector de la UAZ,  ex Secretario de Sedagro con Amalia García,  

empresario jalpense quien es también uno de los fundadores del partido en Zacatecas y el ex 

diputado Petista, y aún diputado por MORENA en la actual legislatura local, José Luis Figueroa,  

el famoso “cepillo”  encabezaran las candidaturas  por los  Distritos II y   IV respectivamente 

MORENA II.- En cuanto a los distritos III y I estarán representados por Salvador Castillo 

Martínez quien trabaja como Secretario General del Sindicato Nacional de Trabajadores del 

Seguro Social (SNTSS) y Mirna Maldonado Tapia, Médico de profesión que labora en el IMSS 

de Fresnillo y es docente en la UAZ,  cabe señalar que Maldonado Tapia no posee antecedentes 

de afiliación a ningún partido político. La terna es interesante aunque extraña que un partido de 

izquierda no respetara la cuota de género de 50 y 50. ¿Qué pasó ahí? 

COLOSIO.- a 21 años del asesinato del entonces candidato priista para la Presidencia de la 

República, Luis Donaldo Colosio, las dirigencias estatales priistas  de todo el país, 

rindieron un “sentido” homenaje al político, cuyo crimen será de los hechos que pasarán a 

la historia negra de este país, ante la preclara versión sobre su asesinato. Es irónico, el 
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rasgar vestiduras ante este lamentable hecho y al mismo tiempo demostrar que esclarecer 

la muerte de este político no está en la agenda de este gobierno a 21 años de ocurrida. 

 


